

MexDer pierde 10 lugares en el ranking global (El Financiero 21/04/09)

MexDer pierde 10 lugares en el ranking global (El Financiero 21/04/09) Clara Zepeda Hurtado Martes, 21 de abril de 2009 Bajó del lugar 15 al 25, por contratos en futuros y opciones. Pasa de la séptima posición a la 15 en convenios de la TIIE. Transacciones de tasas de interés bajan en todo el mundo 14.4%. El Mercado Mexicano de Derivados (MexDer) se ubicó en el lugar 25 de las 52 bolsas de derivados más importantes del mundo, por el número de contratos de futuros y opciones negociados en 2008. Estadísticas de la Futures Industry Association (FIA) revelaron que la bolsa mexicana de derivados negoció 70.1 millones de contratos el año pasado, lejos de los 228.9 que registró en 2007, lo que le costó caer de la posición 15 a la 25 en el ranking mundial. En cuanto al top 20 del número de contratos negociados sobre futuros y opciones de tasas de interés de todo el mundo, el contrato "estrella" del MexDer, el de la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días, cayó de la posición siete a la 15. Los contratos del futuro sobre la TIIE pasó de 220.6 millones al cierre de 2007 a 57.8 en 2008, según datos de la Asociación de la Industria de Futuros. La FIA detalló en su informe anual que los contratos de tasas de interés registraron una sorpresiva caída en todo el mundo de 14.4 por ciento en 2008 respecto a 2007, la primera en muchos años, debido a que la crisis del crédito fue de gran abolladura para el comercio de productos de este tipo en las bolsas de derivados. Lo anterior, reconoció la Magazine Futures Industry, es parte de la razón por la que la tasa de interés se redujo en todo el mundo, y por la que sorprendente se registró una caída en la cotización de futuros de la TIIE, el contrato mexicano a corto plazo de réditos. "El volumen total en este contrato, que en 2007 ocupó el séptimo lugar de los contratos más operados del mundo entre los de tasas de interés, se desplomó 73.8 por ciento", reveló la institución. Sin embargo, aclaró la publicación de la industria de derivados, parece que el comportamiento del contrato de la TIIE está más relacionado con un mercado de preferencia de los usuarios de un mayor tamaño, que por un contrato en que la turbulencia financiera mundial afectó a las tasas de interés en el comercio de otros países. En septiembre de 2007, el MexDer presentó un contrato de diez años de intercambio de futuros, como una opción al uso de grandes franjas de los contratos de cobertura de la TIIE. Este contrato, detalló la Magazine Futures Industry, aumentó su volumen 154 por ciento a 3.0 millones de contratos. Por su parte, el comercio en el contrato de Cetes a 91 días subió 45.3 por ciento. "Aunque estos contratos mexicanos son todavía pequeños en términos globales, es bueno ver que una tasa de interés empieza a tomar forma fuera de los tradicionales centros financieros en el mundo desarrollado", apuntó la entidad internacional. Año de contrastes Ante el disparo de la volatilidad y la evaporación de la liquidez, especialmente después de que Lehman Brothers se declaró en bancarrota en septiembre, el número total de contratos de futuros y opciones negociados y rastreados por la Asociación de la Industria de Futuros aumentó 13.7 por ciento en 2008. Muy lejos de la tasa de crecimiento de 30.9 por ciento que se registró en 2007 y de 18.9 por ciento de aumento en 2006 en el mundo.